



## Le Regroupement Général des Sénégalais du Canada

---

Date : 10 avril 2025

### Communiqué de presse

#### **Une première au Québec : Un gala de lutte sénégalaise accueillera des lutteurs sénégalais et suisses à Montréal pour un événement interculturel inédit**

Montréal, le 3 mai 2025 — Le **Centre Pierre-Charbonneau**, au cœur de l'est de Montréal, accueillera un événement d'une rare richesse sportive et culturelle : un face-à-face historique entre la lutte sénégalaise et la lutte suisse. Organisée par le Regroupement Général des Sénégalais du Canada (RGSC), cette journée s'annonce comme l'un des moments phares de la **12e édition du Mois du Sénégal au Canada**. L'événement est réalisé en partenariat avec plusieurs acteurs du milieu, dont la **Fédération de Lutte Olympique du Québec** (FLOQ).

Sous le thème « *L'Érable et le Baobab, un Brassage Culturel en Harmonie* », cette rencontre vise à favoriser les échanges interculturels entre les communautés. Le public est invité à découvrir deux disciplines spectaculaires, aux racines profondément ancrées dans leurs territoires respectifs : le « lamb » sénégalais et le « schwingen » suisse.

#### ***Un programme vibrant au service du dialogue culturel***

Dès 14 h, les visiteurs seront plongés dans un univers où le sport devient une passerelle vers l'autre. Les démonstrations techniques, les rituels pré-combat, les danses traditionnelles, les tambours de Sabar et la musique africaine composeront un spectacle complet, entre performance et transmission culturelle. Des invités d'honneur prestigieux seront également présents, notamment **l'humoriste, animateur et vulgarisateur Boucar Diouf**, grand promoteur du dialogue interculturel.

Le **Club de lutte Suisse du Centre-du-Québec**, reconnu pour son engagement dans la promotion de la lutte traditionnelle helvétique au Canada, fera une apparition remarquée avec la participation de **leur champion Thomas Badat**, figure montante du « schwingen ».

Un moment fort de la journée : l'hommage à **Omar Kane alias Reug Reug**, icône internationale de la lutte sénégalaise et champion mondial en arts martiaux mixtes, qui sera décoré pour son rôle d'ambassadeur de cette discipline ancestrale.

Deux journalistes québécoises, **Marie-Emmanuelle Boileau** et **Gabrielle Brassard-Lecours**, présenteront également un court documentaire sur la lutte sénégalaise, fruit d'un reportage qu'elles ont effectué au Sénégal à l'hiver 2024.

Elles ont également publié des articles dans différents médias québécois sur ce sport méconnu du public québécois. Elles s'entreprendront avec le public autour d'un échange sur leur expérience.

### ***Un événement rassembleur dans l'Est***

Ancrée dans l'est de Montréal, cette initiative reflète la richesse de la mosaïque culturelle du secteur. Le RGSC, en tant qu'organisme communautaire établi depuis 30 ans, continue de jouer un rôle moteur dans le dialogue interculturel et l'intégration. Pour les organisateurs, l'objectif est aussi de favoriser la participation de la jeunesse, l'intérêt pour les patrimoines africains, et encourager le vivre-ensemble par le biais du sport.

« Cet événement est bien plus qu'un simple tournoi de lutte. C'est une rencontre de civilisations, un hommage à la tradition et une célébration du multiculturalisme montréalais », affirme les organisateurs.

### **Ouvert à toutes les communautés**

Les organisateurs espèrent accueillir plus de 850 participants, incluant les familles, les amateurs de sports de combat, les institutions, les curieux et les passionnés de culture. La journée se conclura par une série de spectacles artistiques mettant à l'honneur le Sénégal dans toute sa diversité.

### **Infos pratiques :**

- **Date** : Samedi 3 mai 2025
- **Heure** : De 14 h à 20 h
- **Lieu** : Centre Pierre-Charbonneau, 3000 Rue Viau, Montréal, QC H1V 3J3
- **Ouvert à tous** : <https://www.zeffy.com/ticketing/gala-de-lutte-2>